

Cali, mayo 27 de 2019.

    

TEMAS DESTACADOS:

[Feria esotérica](#)

| [A Lo Natural 2019](#)

| [Edictos y Avisos de ley](#)

| [Versión PDF 2019](#)



Destruyeron el Humedal

Alberto Ramos Garbiras

Eustaquio Palacios escribió la novela "El Alférez Real", y describió el Valle del Lili en todo su esplendor, árboles y

biodiversidad, hoy el 90 por ciento de ese territorio es cemento por la expansión urbana.

El reciente estudio que entregó la Universidad del Valle sobre esa zona dice que, aún a la altura del año 1912 en el medio natural de las zonas ejidales prevalecía una compleja red hídrica en la que existían ríos, ciénagas, lagos, esteros, caños, zanjones, en la zona de influencia del río Lili; hoy casi todo ha desaparecido; y uno de los pocos humedales que se salvó del Bárbaro desecador, Secretario de Obras, Primitivo Iglesias, y que Metro-Cali en un comienzo del proyecto pensaba dejarlo como la laguna de la Babilla, lo han destruido secándolo con 2 jarillones con el pretexto de evitar inundaciones

En Cali, la comunidad del Valle del Lili, en las inmediaciones de la urbanización Bochalema quieren evitar la alteración y destrucción total de un paraje natural, de un pulmón verde con tres ecosistemas (Humedal El Cortijo, cauce del Río Lili y bosque seco tropical), que afectaría el hábitat de miles de pobladores.

Esa obra también alteraría el hábitat de los residentes de la Comuna 17 de Cali, por la construcción de la Terminal Sur del MÍO y los patio-talleres del mismo sistema integrado, que quedarían en lotes contiguos ubicados entre las Carreras 102 y 103 y desde la Calle 42 hasta la vía Panamericana, zona aledaña a barrios y urbanizaciones de Valle del Lili.

Líderes de la acción comunal se oponen además a la construcción de una estación de parada de la empresa de transporte MÍO sobre la Carrera 99 y a la intervención de la Calle 42 con carriles de uso exclusivo de los articulados, que dicen, impactará cientos de unidades residenciales y a los tres ecosistemas mencionados.

Se viola el goce del medio ambiente y la protección de los ecosistemas; en muchos vídeos que se encuentran en youtube sobre el humedal El Cortijo, los miembros de la comunidad del valle del lili aseguran que no se les consultó este proyecto de Metrocali para hacer esta terminal-sur.

La omisión al no consultar a la comunidad se explica porque tampoco tienen actualizado el plan de manejo de la cuenca hidrográfica del río Jamundí, como lo expresa el decreto 1640 del año 2012.

El medio ambiente se afectará y anulará a más de 120.000 personas que se asientan en esa zona de conurbación, en más de 30.000 unidades residenciales y se viola la preservación de tres ecosistemas terrestres



DESTACADO

LO MÁS VISTO

LO MÁS COMENTADO

LO MÁS RECIENTE



[Conozca la desgarradora historia de Marlen Ochoa, la joven latina que fue asesinada en Chicago](#)



[¿Qué tan bueno es usted en la cama según su signo del Zodiaco? Descúbralo aquí](#)



[Conozca los desvíos por nuevas obras en el sur de Cali, evite trancones](#)



[Vea cuáles servicios y aplicaciones de Google dejarán de tener los celulares](#)

[Huawei](#)



[¿Tiene solución el caos vial del sur de Cali? Vea lo que dicen los expertos](#)

"No estimes el dinero en más ni en menos de lo que vale, porque es un buen siervo y un mal amo."

Alejandro Dumas, escritor francés

(humedal, bosque seco y río Lili), más la alteración del suelo donde se asientan los oros tres.

El suelo también es considerado un ecosistema que, se fragmenta de acuerdo a la propiedad privada establecida, pero en la colindancia hace parte de una unidad. Se talaron varias hectáreas del bosque seco tropical, se ocuparán con cemento, carriles, instalaciones y obras de infraestructura las inmediaciones de la ronda del humedal, o sea dañaron la zona de recarga del acuífero.

No obstante lo anterior, la CVC que es la autoridad ambiental en el área omitió darle cumplimiento al acto administrativo resolución 157 de 2004 con fuerza material de acto administrativo en firme.

Alegando que el complejo de humedales del Río Cauca no contempla el humedal El Cortijo, como si los otros humedales no tuvieran el derecho a la existencia, y pudiesen ser mutilados, cercenados y degradados.

0 comentarios

Ordenar por



Agregar un comentario...

Plugin de comentarios de Facebook

Facebook

Twitter

Messenger

WhatsApp

ALBERTO RAMOS

COLUMNISTAS

Viernes 24 de Mayo, 2019

OTRAS NOTICIAS



COLUMNISTAS

El cinismo de algunos

Pese a la polarización y a la distorsión de...



COLUMNISTAS

Leonor González Mina

Durante mucho tiempo el Pacífico fue un litoral...



COLUMNISTAS

Destruyeron el Humedal

Eustaquio Palacios escribió la novela "El...



COLUMNISTAS

Teatro Municipal

En pasados días acudí al bello espectáculo "La...



COLUMNISTAS

La violencia política en la...

Al escribir esta columna es todavía un...



COLUMNISTAS

¿Cali debe transformars...

La administración ha venido adelantando los...

DIARIO OCCIDENTE

Una publicación diaria del Nuevo Diario Occidente S.A. Fundado el 19 de noviembre de 1961

ENCUÉNTRENOS EQUIPO

Privacidad · Condiciones